
学校の様子(2/15～2/19) 

 

２／１５（月）放送による朝会 

２月も後半に入りました。久しぶりに朝から雨のスタートです。今朝は最初に、読書感想画

コンクールに応募した２～５年生児童７７４名の中から「優等・入選」に選ばれた１２名の紹

介がありました。放送朝会では、次のような話をしました。 

 

２月１５日。今日から２月の後半です。天気は久しぶりの雨ですが、心は晴れで、今週も元気なあいさつか
らスタートしましょう。準備はいいですか。「おはようございます！」 
早いもので、この前２月が始まりますと話したばかりなのに、もう２月の後半です。２月が逃げて行ってし

まわないように、今週はこれを目標に、今日はこんな一日にするぞ！と、自分で何かを決めて、チャレンジし
ていきましょうね。 
２つお話をします。１つ目。先週までを思い出してみると、５･６年生が行っている児童会や委員会活動で、

動画を撮影して全校のみなさんに思いを伝える場面が多く見られました。コロナの関係で大勢が集まることは
できないのだけれど、よく工夫しているなと感心をしています。 
生活委員会は、よりよい市が洞小にできるようにと、「いっちースタイル」を考えました。歩くことと走る

ことの違いまで教えてくれましたね。 
集会委員会は、「コロナでもがんばろう集会」で、「おどろき～」の３つのニュースを教えてくれましたね。

天気予報や占いや香水からも、たくさんの元気をもらいましたよ。 
保健委員会は、「元気１００倍いっちークイズ」で、感染症対策や日頃から知っているといい内容について、

○×クイズで教えてくれましたね。咳エチケットのポーズや笑うことの大切さも教えてくれました。 
○×クイズと言えば、交流委員会がいっちータイムに、楽しい〇×クイズを企画してくれましたね。 
５･６年生が中心となって、市が洞小が元気で笑顔になれるようにと頑張っている姿を見ることができるの

は、大変うれしいことです。 
他にもお昼の放送や給食や掲示板や水やりやモルモットや募金や掃除や本の貸し出しやライン引きやあい

さつなど･･･、いろいろなところで頑張っている姿を見ては、元気と笑顔をもらっています。 
先週からは児童会役員選挙の選挙運動も始まりました。市が洞小をよりよい学校にしたいとの思いをもって

立候補した皆さんです。「やってみたい！」とか「やってみよう！」と思う気持ちは、何かをするときのエネ
ルギーの源だと思うのです。よくぞ勇気を出して立候補をしました。立候補したというチャレンジに拍手を送
りたいです。みんなで一緒に、元気で笑顔の市が洞小学校にしていきましょう。 
２つめのお話。明日は感謝の会があります。交通指導員さんや地域の交通ボランティアさんやＰＴＡのボラ

ンティアさんや給食でお世話になっている皆さんなど、日頃から皆さんのことを見守ってくださり、支えてく
ださっている方をお招きして、感謝の気持ちを伝える日です。先週までに一人一人が「ありがとう」の気持ち
を手紙に書いてお渡しするばかりになっていることと思います。皆さん、だれにどんな気持ちを書いたか覚え
ていますか？ 
３学期の始業式に、皆さんに期待することの１つでお話ししたことに「ありがとう」の感謝の心があります。

３学期は１年間のまとめのとき、６年生は６年間のまとめのとき。お世話になった人に、改めてお礼の気持ち
を伝える場面がありますと話しました。でも、お世話になっている方々を体育館にお招きすることはできない
状況ですので、明日は感謝の会ができません。残念です。心の区切りとして、たくさんの「ありがとう」を伝
える大切な時間だと考えていたのでほんとうに残念でなりません。でも、手紙に書いた気持ちを、直接会った
ときに「あいさつ」で伝えることが、もっと大切なのではないかと校長先生は思っています。 
感謝の会で校長先生が思い出すのは、交通ボランティアの高田さんがおっしゃっていた、「あいさつを返し

てくれる人が２割」というお話です。２割というのは、１０人のうちの２人しかあいさつをしてくれないとい
うことです。とっても残念に思ったことを今でも覚えていますが、市が洞小への思いがあってこその厳しいお
言葉と今でも受け止めています。 
１年が過ぎた今は皆さんどうでしょうか。児童会の皆さんが下校のときの一言で、「最近あいさつしてもあ

いさつが返って来ないことが･･･」という話を聞くことがあります。まだまだですよね。でも、いつも自分か
ら先にあいさつができる人を校長先生は知っています。人に元気を与えられるすごい人です。いつも元気をも
らっていますよ。でも、あいさつしても反応がない人を見ると、残念な気持ちになります。あいさつには魔法
のような力があります。人を明るく元気にする力があります。たとえ声に出せなくても、元気がないときがあ
ってもいいです。一瞬でも目と目を合わせて、うなずく反応は大切にしてくださいね。それが、あいさつです。 
全体での感謝の会はできませんが、朝や帰りに、お世話になっている方に会ったときに「おはようございま

す」「ありがとうございます」と、いつでもあいさつできることが、本当の意味での感謝の気持ちを伝えるこ
とだと校長先生は思います。 
さあ、２月も後半です。６つのコロナ対策はもちろん、今の学年の今の時間を大切に、今週も目標をもって

チャレンジしていきましょう。 
  
 
  

 

 

 

 

 

★放送朝会で話を聞く子どもたちの様子（２年生・４年生の教室から） 



２／１６（火）２年生：プログラミング 

２年生がプログラミングの基本的なことを学びました。はじめに「手をたたく」「手をあげ

る」「手をさげる」を「た」「あ」「さ」として命令し、体操の動きを作りました。その後、

ジャンプをしたりしゃがんだりする動きなど、いろいろな組合せによる動きを作りました。自

分が命令を出す（プログラムする）とおりに男の子や女の子の絵が動くので、おもしろい動き

を作っては楽しんでいました。まずはルールを覚えながらパソコンに親しんでいきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

２／１６（火）６年生による本の読み聞かせ 

清掃時間に縦割り清掃班ごとに、６年生による本の読み聞かせがありました。いつもの清掃

場所に行き、班ごとに行いました。この日のために６年生は一人一人が練習してきたことと思

います。緊張感あり、楽しい雰囲気あり、班によって様々でしたが、いつもの清掃メンバーで

ともに感謝の思いを感じる時間になったらいいなと思っています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

２／１７（水）６年生：薬物乱用防止教室 

６年生が３・４限に体育館にて薬物乱用防止教室を行いました。愛知県警の方に講師をお願

いしています。小学生の段階から薬物についての有害性・危険性について理解させることと、

薬物乱用は法律で厳しく規制されていることを知らせたいこと、そして何よりも、自分の将来

の健康のため、適切な判断ができるように考えさせたいとのねらいや思いがあります。例年は

グループですが、今回は個人で考える時間をとり、①薬物乱用はどのようにさそわれるのか。

②薬物乱用に自分が誘われたらどうするか。を考えました。その後講師の方のお話を聞いたり

ビデオ視聴、標本見学をしました。最後の質問時にあった「本当は断りたいけど怖くて断れな

い状況で、薬物を受け取ってしまったあとで、通報したりするのは罪になるかどうか。」など、

実際の場合をイメージしながら真剣に考えることができた様子でした。「ダメ！ゼッタイ！薬

物乱用にＮＯ！」です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



２／１６日（火）１８（木）ＰＴＡ活動のいろいろ 

今週はＰＴＡに関する会議やボランティア活動などに多くの皆様が来校されました。 

★お花ボランティア 

お花ボランティアでは、花壇のプレートなるもの？を手作りされたとのことです。あたたか

い雰囲気がとてもよく伝わってきます。できあがりを想像するとなんだかワクワクしてきます。

楽しみにしています。いつもありがとうございます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★本の読み聞かせ（３年生・６年生） 

今回は卒業前に６年生にぜひとの思いと、前回３年生が実施できなかったことから２つの学

年の読み聞かせをしていただきました。３年生教室では、朝の選挙運動と時間が重なってしま

い予定通りにいかなかったこともあったかと思いますが、臨機応変に対応していただきありが

とうございました。今年度は図書館祭りのような全校での取り組みが難しかっただけに、本に

親しむ機会をつくっていただけたことは本当によかったです。ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

★ＰＴＡ：役員会・理事会・評議員会 

9：00～役員会（会議室）、10:15～理事会（家庭科室）、10:40～評議員会（多目的室）を行

いました。今年度最終の第３回目（第１回評議員会は中止）の会です。役員会は会長はじめ６

名の皆様、理事会は研修･広報・厚生・地域活動の部長･副部長８名と役員を含む１４名の皆様、

評議員会は本日総勢４０名ほどの皆様が参加されました。集まる人数によって会議の場所を変

えたり、検温や室内の換気など、コロナ対策にもご協力をいただき、ありがとうございました。

各部からは１１月以降の活動報告をはじめ、今後に向けた話がありました。この一年、コロナ

の影響によりいつも通りにはいかない中ではありましたが、「できるときに、できることを、

できる範囲で」をモットーに、様々な活動に前向きに取り組んでいただけたことに心から感謝

です。ＷＥＢによる評決や、ＷＥＢと掲示板を併用した活動案内や募集、学校ホームページに

ＰＴＡのページを新設するなど、コロナ禍ならではのプラスの一歩がいくつもあったことは、

役員の皆様はじめ、多くの方のお支えがあったからこそです。本当にありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
★オリジナルキャンディーのデザイン決定！ 
６年生の皆さん！たくさんの応募をありがとう！ 



２／１８（木）委員会活動 

今年度最後の委員会です。常時活動は続きますが、ふり返りやまとめの活動を行いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２／１５（月）１６（火）１９（金）タグラグビー：４･５･６年生 

 今週は５・６年生です。３週間にわたって４～６年生が各クラス２時間ずつタグラグビーの

授業を実施してきましたが、今週が最後です。１対１、２対２と進めてきて、今週の２時間目

は３対３も行っていました。特に６年生は４年５年と経験してきただけあって、飲み込みも早

くいい動きをしていました。本当なら１クラス４～５時間行いところですが、学級数が多い本

校は２時間ずつが精一杯でした。来年度もぜひお願いしたいです。「てっさん、スッテさん、

エイトくん･･･」本当にお世話になりました。タグラグビーのルールを上手に分かりやすく指導

してくださったこと、とにかく楽しく運動できるように配慮してくださったこと、子どもたち

だけではなく、私たちも多くのことを学ばせていただきました。てっさんのパワーと皆さんの

チームワークはまさにラグビーそのものですね。３週間ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

５年生：先生チームと対戦も！     ん？これはトライかタグか！       トライまであと少し！ 

 

 

 

 

 

 

６年生：３対３のルール確認の様子･･･説明も楽しい！    激しい攻防！         トライまで一直線！ 

 

＜今週の学校生活から＞ 

 

 

 

 

 

 

2/15 午前中の雨が･･･側溝のつまりが発覚      コマ回しにチャレンジする１年生に出会いました！みんなうまい！ 

★放送委員会は、コロナ

の影響により例年のよ

うに放送室で給食を食

べながらの放送ができ

ません。が、少しの時間

だけ密を避けて行って

います。６年生の放送当

番は今日が最後でした。 



 

 

 

 

 

 

 

２／１８朝から運動場は一面の雪模様        雪を持っての登校です！       かわいい雪だるま発見！ 

 

 

 

 

 

 

 

朝は１年生が雪で思いっきり遊びました！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜今週の給食＞ 

１６日のキャベツや、１８･１９日の白菜は、長久手市でとれた野菜が入っていました。来週

２２日（月）の「ぎゅうどん」は、コロナの影響を受けた畜産農家や食肉業者を支援し、児童

生徒を応援するための献立です。牛肉を楽しみにしましょう！今週もごちそうさまでした。 

 

 

 

 

 

 

 2/15 手巻き天むす  2/16 カレーうどん       2/17 関東煮         2/18 お好みどんぶり      2/19 中華おこわ 
 はりはり漬け      いかフリッター        豆腐団子          おかか和え           ギョウザ 

  白みそのご汁      キャベツとツナの和え物    ひじきサラダ        あわせ味噌汁         中華とうふ汁 
                                                         ﾌﾟﾙｰﾝﾖｰｸﾞﾙﾄ 

★地域の自治会連合会企画「イルミネーション in
市が洞」に６年生がメッセージにて参加です！ 
漢字一文字に思いを込めました！ 

★立会演説動画撮影 
来週２５日の児童会役員選挙に向けて、今週はい
っちータイムに動画撮影を行いました。児童会担
当の先生とともに、立候補者・応援責任者ともに
フル活動で頑張っています！ 


